

2019年度 恵星幼稚園「保護者アンケート」結果

2020年1月に行った保護者アンケートの集計結果と感想、ご意見、回答を公開します。

いただいた内容は全職員で共有し、評価内容をきちんと受け止めて今後の保育に反映していきます。

尚、保護者会幹事会を「学校評価委員会」としていますが、新型コロナウイルス感染拡大予防のため、4月8日に委員会開催を延期しましたので、「学校関係者評価」の公開はその後となります。ご了承ください。

A：よくできている B：だいたいできている C：あまりできていない D：全くできていない

	内 容	A	B	C	D
1	子どもは、幼稚園での生活を楽しんでいる。	55 (88.7%)	7 (11.3%)		
2	幼稚園は、キリスト教保育を通して「見えないものに目を注ぐ心」や「人を思いやる心」が子どもの中に育つよう心がけている。	45 (72.6%)	17 (27.4%)		
3	幼稚園は、生命を尊重する心や社会性のルールを守る心が育つよう心がけている。	41 (66.1%)	20 (32.3%)	1 (1.6%)	
4	幼稚園は、子どもの自主性や意欲を大切にする教育活動をしている。	57 (91.9%)	4 (6.5%)	1 (1.6%)	
5	幼稚園は、自然とふれあう体験ができるよう努力している。	49 (79.0%)	12 (19.4%)	1 (1.6%)	
6	幼稚園は、子どもたちが喜んで身体を動かして遊ぶよう努めている。	55 (88.7%)	7 (11.3%)		
7	幼稚園は、あいさつや手洗い・うがい、洋服の着脱、食事のマナーなど生活に必要なことが子どもに伝わるよう保育をしている。	35 (56.5%)	24 (38.7%)	3 (4.8%)	
8	幼稚園は、食育を通して子どもたちの食に対する興味・関心を深めたり、郷土の文化を継承することの大切さを伝えている。	55 (88.7%)	7 (11.3%)		
9	幼稚園は、縦割保育の実践を通して、子どもたちが異年齢での関わりを深め、さまざまな子がいることを認めながら、互いに成長を喜び合える環境をつくっている。	59 (95.2%)	2 (3.2%)	1 (1.6%)	
10	幼稚園は、どの子にも安心して過ごせる環境を整えるよう努め、あたたかい雰囲気がする。	50 (80.6%)	12 (19.4%)		
11	幼稚園は、園だより、クラスだより、保護者会、各行事などを通して、教育方針や具体的な取り組み方を保護者に分かりやすく伝えている。	49 (79.0%)	13 (21.0%)		
12	幼稚園は、保育参加・各行事・ボランティアなどの保育の公開の場を設け、保護者に幼稚園を理解してもらう機会をつくっている。	53 (85.5%)	9 (14.5%)		
13	幼稚園は、未就園児の親子参加の会（ひかりクラブ）を通して、地域の子育て支援の場となるように努めている。	49 (79.0%)	13 (21.0%)		
14	幼稚園は、子どもの安全を考えた防災・防犯対策や指導を行っている。	37 (59.7%)	25 (40.3%)		
15	教職員は、協力し合って園児の保育にあたっている。	56 (90.3%)	6 (9.7%)		
16	教職員は、保護者の悩みや子どものことについて相談にのってくれる。	48 (77.4%)	13 (21.0%)	1 (1.6%)	
17	教職員は、電話や来園者などに対し誠実な対応をしている。	51 (82.3%)	11 (17.7%)		
18	保護者として、子どもがこの園に入園して満足している。	55 (88.7%)	7 (11.3%)		

※集計の数字は人数で、カッコ内はパーセンテージです。

※20日締め切りで、欠席者など考慮し、23日までに提出された62名分（全保護者64名）を集計しています。

園の総合的なあり方

- 年々、在園期間が長くなる程にこの園の奥深さに気付かされます。
- 今の時代、小学校生活それ以降の学生生活に向かって「お勉強」を早くから施すのがほとんどな世間、何より親ですが、恵星幼稚園へ通わせていただく事で、やはり道徳的な施しが一番大切な時期なのだとしみじみ思われます。我が子が日々、言葉では表現できないあたたかいものを吸収して帰宅する姿にいつも感謝の気持ちでいっぱいです。
- とてもありがたいことに、何の不安もなく安心して預けられています。
- 残り2ヶ月ありますが、今年度も大変お世話になりました。一日たりとも「行かない」と言わず毎日登園することができて嬉しく思っています。家でも園での話をよくしてくれていて、あたたかい居場所などだと先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。私も「その子その子に時期があるから…」との先生方の言葉に救われ、たくさん支えていただいた3年間でした。ひかりクラブから四年弱、本当に楽しく過ごさせていただきました。
- 子どもの個性を尊重してくださり、あたたかな見守りの中、明るくのびのびと園生活を送っています。とても良い幼稚園です。
- 子どもが毎日園に行っていることや、増えている延長保育にもつまずくことなく過ごせている実情にとても感謝しています。また、保護者に対しても、子どもとの日常的な接し方や対応を、園を通して教えてくださっていて、上の子の時と同様、本当に恵星幼稚園を選んでよかったです。
- まだ恵星幼稚園に入園して一年ですが、縦割り保育かつ園児の人数が少ないこともあって、保護者の方とも子どもとも、学年を越えて親しくなれて、自分にとっても我が家にとってもすごく通いやすい園でした。先生方も、いつも気にかけてくださっているを感じましたし、恵星幼稚園に通えてほんとうに良かったです。
- 今年も一年毎日楽しく幼稚園に通うことができて感謝しています。学年や部屋と関係なくどの先生方もみなさんで園児全員を温かく見守ってくださっていて、情報も共有してくださっていて、きめの細かい保育をしていただいていることは本当にありがたいことだと思っています。保護者としても安心して子どもを預けることができますし、何より子どもが安心してのびのびと園生活を送ることができます。
- 恵星幼稚園に通えてとても幸せだったと思います。どんなに時代が変わっても、恵星はずっと今のあるあたたかい園のままでいて欲しいです。

具体的な保育などに対して

- 子どもが家に帰ってくると、幼稚園での楽しかったことをあふれるように表現していて、その様子がかわいくて、またこうして幸せな幼稚園生活を経験できることを、心から感謝しています。
- のびっこデーやクリスマス会など、本人は緊張しながらも、ここは本当に安心できるところだと感じていることが伝わってきました。先生方がいつも小さな気持ちを大切にしてくださっていることが、恵星幼稚園の魅力だと思います。
- 子どもの成長段階ややりたいことを尊重して保育してくださっていることにいつも感謝しています。縦割りクラスなので自然と年下の子を守る・年上に憧れることができが身に付いていると思います。一つ年齢が上がるにつれて次の役割があるということも多く分かっているなと感心します。憧れるほしぐみさんになりたいと思って成長する姿に、力強さを感じる時があります。また、私が凄いなと思ったものが芋掘りです。芋ができたから「さあ掘りなさい」というものではなく、芋の苗を植えるところから始まるのです。掘ることが一番ではなく、そこまでの過程が大切なのだと学ぶ場所を提供してくださっているところに、幼稚園の保育への思い・子どもたちへの思いが詰まっていると感じています。
- 恵星幼稚園に入園して良かったことは食育で、年長さんが作ってくれることです。家ではあまり食べないものも幼稚園では完食すると聞いて驚いています。
- それから、外遊びをたくさんさせてくれること、先生方がみんなの名前を覚えてくださって毎朝おはようと声をかけてくださること。ペアさんにもいつも感謝しています。ペア制度はとてもすてきだと思います。

○子どもが嫌がることは無理してやらせない点がよいと思います。

○子どもが毎日幼稚園に通っているので恵星幼稚園に入ることができて本当に良かったと思っています。仕事をフルタイムでしておりますが、先生方が子どものことをいつも丁寧に見てくださっているので安心して預けることができています。

食育の活動も、子どもがいつも楽しそうに参加しているようで、良い活動と思います。

○今年は⑩のどの子にも安心して過ごせる環境を整えるよう努めてもらったおかげで、子どもは昨年と変わらずとても楽しそうに毎日幼稚園へ行くことができました。親子共に感謝しており、向き合ってくれる幼稚園、協力してくれた保護者、恵星幼稚園を全力で楽しめている子どもを見て、この幼稚園でよかったです。改善してほしい点は、ひかりクラブについてなのですが、カレンダーを一ヶ月前くらいに配布してくれたらもっと楽しめたかなあと思いました。と言うのも、いつからいつまでプールあそびの日なのか、また、水着の準備を知らず、プールをあきらめた方も見かけたので、カレンダーでなくても、その日来てくださった方が同じ様に楽しめたらなあと思いました。

➡ひかりクラブに参加されている方のことまで考えてくださってありがとうございます。現在は前の月の最終週に予定を出していますが、新年度からは二週前までに出せるようにしたいと思います。

プール遊びは年齢的にまだ水着を持っていなかったり、水着を嫌がったりする子に配慮して、水着でなくても入って頂けるようご案内していますので、そのことが行き届くようご協力いただければ嬉しいです。

○一人ひとりに寄り添ってくださり感謝しております。あたたかい雰囲気に親子共々支えられています。

可能であれば園外保育の時間が増えると良いなと思います。

○いつもいつもきめ細やかで温かい保育をありがとうございます。どの先生も一人ひとりをきちんと見てくださり、それが何よりの安心です。職員会議で「わっはっは」と大笑いされてある先生方をみると、「ああ、チームワークがとれた先生方に恵まれて良かったな」と心がほっこりします。

あえて要望を言うなら、園外保育をもう少し増やしていただけるととてもありがとうございます。

➡職員集団をそのようにあたたかく受け止めてくださって感謝します。

園外保育は、新年度は特に年長児の回数を増やして野外活動を取り入れることにしていますので、ご了承ください。年少年中もまずは安全に春日公園までの道のりをしっかり歩けるように取り組みます。ご家庭でも登降園や休みの日などに、親子でたくさん歩くことを心掛けてくださると幸いです。

○毎日楽しく通えているのは、先生方が温かく子どもに接してくださっているからだと思います。担任の先生も一生懸命わたしや子どもに接してくださるので、安心して預けられました。恵星幼稚園の良いところは子どもの意志を大切にしてくれ、大人の意図するように動かされることがないので、自分の考えや思いをしっかり育っていくことができていると思います。

ハサミや糊、折り紙などを使ったりする機会もたくさんあるといいなと思います。

➡年少児の中には、入園までハサミを使った経験のない子もいるため、保育者が傍にいる時に使うようにしています。

年度末にはかなり上手に使えるようになってきましたので、工作コーナーで切ったり貼ったりする機会は増えていると思いますが、今一度一人ひとりが充分に使えているか検証します。

○入園当初はよく泣いていて不安でしたが、先生方が子どもに寄り添ってくださり、また園での様子を詳しく教えてくださり、泣きながら登園しても安心して預けることができました。今では毎日ニコニコ通えていて嬉しく思います。

一つ思うことがあります。遊具に縄跳びがくくられている時があり、それが輪になっているのを見かけます。もしもの事を考えると怖いので、縄跳びは正しい使い方（跳ぶものとして）をするよう指導してほしいです。

➡喜んで登園できるようになって私たちも嬉しい限りです。

縄跳びについてのご指摘ありがとうございます。園には子ども用の短い縄が二種類あり、持ち手のついた縄は縄跳びとしてのみ使う、持ち手のない縄は他の遊びに使ってもいいことにしています。電車ごっこやバケツにつないでリフトなど、子どもたちが自由な発想で楽しんでいるからですが、雲梯や滑り台などの遊具に輪にすることは避けるように伝えていましたが、今後もさらに徹底するようにします。ご一緒に園庭の環境に配慮してくださって感謝します。

○絵本・読み聞かせの取り組みについて、絵本購入を必須にしているのにその大切さや必要性が感じられない。もっと積極的かと思っていたので残念です。

食育があり、食文化に触れられるのは嬉しいです。それに反してと言うと言い過ぎですが、遠足でのお菓子交換はアレルギーの子もいるし、あまり何でも食べさせたくないのちょっと困ります。

➡『こどものとも』は、以前はすぐに家庭に持ち帰していましたが、もっと園で親しめるよう、記名をして個人の道具棚に入れていつでも見られるようにしました。けれども棚から取り出しにくくあまり見ないまま持ち帰る子もいますので、サッと取り出せるよう改善を予定しています。このご意見をいただきながら、「こどものとも」を読み聞かせる回数を増やしたところ、子どもたちの受け取り方(反応)がどんどん変わっていることを感じています。

➡遠足のおやつ交換については、保護者も一緒にいる日に年に一度のお楽しみで…という思いがありました。エスカレートしないようにしていきたいと思います。

○改善点…毎月500円引き落とされる本は必要ないので希望制にしてほしい(一年間で6,000円の出費)。

搬入弁当が美味しいと子どもが言っている。試食したが味付けが濃い。

良い点…子どもの自主性を大切にしている点、食育の経験。

➡母の友は教職員も毎月読んでいますが、子どもを取り巻く環境や保育・育児を多角的に考えるきっかけを与えてくれる丁寧な編集がされていると思っています。入園前に了承してくださっている前提で在園中はご購読いただいています。お忙しいとは思いますが、内容を共有していただくと幸いです。

➡搬入弁当は毎回職員が交代で検食していますが、確かに濃い味付けの日もありますし、薄いと感じる日もあります。園で調理しているものではなく、多くの幼稚園が利用している無添加・アレルギー対応の宅配弁当会社の搬入弁当ですが、あくまでも希望制です。お子さんが苦手でしたらおうちから持参されることをお勧めします。一度申し込みそれでも途中でやめることは可能ですので、ぜひご相談ください。

○とても子どもを尊重し、愛情を持って接してくださる先生ばかりで信頼しています。一つだけ気になるのは、夏に水着に着替える際等、全裸で部屋の外にいる子など見かけ、近隣のマンションから見えていることが心配と思いました。また、年長キャンプのお風呂の写真も(今は男女どちらもかもしれません)特に女子の前列の子には立って写らないように注意していただけるとありがたかったと思います。将来見せにくいなあと思ったので…。

➡通常保育のプール遊びは各部屋で着替えていますので、夏休みの預かり保育時にウッドデッキで水着に着替えている時のことだと思います。今後は夏休みも着脱は室内で行うようにします。

➡お風呂の写真はかなり削除して2枚しかアップしていませんでしたが、上半身が写っている女の子もいました。はしゃいでいる子どもたちを全員揃って写すことが難しいのですが、以後気をつけます。

○今年度は、保護者会の活動を通して、たくさん園へ通わせてもらったおかげで、園長先生をはじめすべての先生方の子どもたちへの深い深い愛情をひしひしと感じることができました!! 每年感じていることですが、特に今年度はより強く感謝の念を抱いています。もう本当に心の底から恵星幼稚園に通わせて良かった!!と思っています。

アンケートに答えていてハタと思ったのは、“子どもの安全を考えた防災・防犯”の箇所で、“防犯”への取り組みは耳や目にしていない気がするな…と思いました。気のせいであればすみません。

➡保護者会活動にいつも助けていただいていることに私たちの方こそ感謝の念に堪えません。セキュリティーシステムを取り入れていることが日常的に防犯になっていると思います。不審者対応の講習や想定は、子どもたちに不安を与えないように教職員のみで行っています。

○キリスト教保育の中で日々育っていることで“人を思いやる心”が幼稚園に通い始めてからとても育つことができました。他の幼稚園のことはわかりませんが、恵星幼稚園の子どもたちは純粋で優しい子が多いなと日々感じていました。幼児期大切なこの時期に豊かな心を育ててくださって、本当に感謝しています。先生方の日々の努力やよりよい保育にするための向上心には頭が下がります。

不満では全くありませんが、前年度より食育の回数が減った印象がありました(違っていたら申し訳ありません)。いろいろ考えてのことだと理解していますが、子どもにとってとても良い時間なので増えると良いなと思いました。

→園が大切にしているキリスト教の柱の部分を理解してくださってありがとうございます。

食育は、年長児が台所で作る日も、年少・年中児も一緒に作る日も、回数は昨年度と全く同じでしたが、新型コロナウイルス感染予防に対する措置で、3月の味噌開きのみ中止となりました。保護者の方が野菜を栽培してくださったり、お皿洗いをしてくださったりしてくださることにも助けられています。

子どもの成長

○その子一人ひとりに合わせた保育をしてくださっているところが親としてうれしく思います。先生方がていねいに接してくださるので、お友だちの喜びを自分の喜びにきて、落ち込んでいる友だちがいると寄り添い、とても思いやる心が身に付いてきたように感じます。

○一年一年子どもの成長を感じます。幼稚園に入ってから、トイレットペーパーの芯やティッシュの箱などで何かを作る遊びをよくするようになりました。

○人見知りで恥ずかしがりの娘も、だいぶ自分の意見も言えるようになってきているようでよかったです。先生方が子どもの気持ちをよく聴いてくださっていたからだと思います。これからも子どもたちが好きなことを好きだけやれるこの短い期間を、思いっきり楽しんでくれたらうれしいです。

教職員について

○子どものことを第一に考えて保育してくださっていると、いろいろな場面で感じられます。子どもも「幼稚園に行きたくない」と一回も言ったことがなく、幼稚園をとても楽しんで通えており本当に感謝です。園での子どもの様子をいろいろな先生方が教えてくださり、絵本ノートを通じても知らせてもらえて、とても安心しています。

○子育ての悩みも先生に相談していくうちに心が軽くなりました。

クラス担任はもちろん、他のクラスの先生も声をかけてくださり、本当にいい幼稚園だと感じています。毎日延長保育を利用していますが、子どももストレスなく楽しい時間を過ごしているようで、安心して仕事ができます。とても感謝しています。

○子どもの自主性や心の動きを何より大事にしてくださることが、子どもにとっても親にとっても安心できる一番の要因だと思います。それは、普段から一人ひとりのことを先生方がよく見てくださっているからこそできることだと感じています。「幼稚園楽しい！」と毎日楽しみに登園していく姿を見て感謝に堪えません。

○子どもの気持ちに寄り添い、しっかり受け止めてくださったおかげで、子どもが安心感の中で徐々に自信をつけ、成長していることがよくわかります。

○遊びを通して学んでいくことを大事にしてくれる幼稚園だと思います。子どもの小さな成長も先生方が一緒に喜んでくれて分かち合える。

○いつも園には感謝することばかりです。子どもが自発的に取り組めるよう工夫してくださり、大変ありがとうございます。子の成長には驚くばかりですし、親にもたくさんの気付きや学びの場を与えてくださり、感謝しています。いつも先生方が穏やかに保育をしている姿に安心と、時に感動いたします。

○先生方が子どもの様子を細かに教えてくださるので、安心して通わせることができます。子どもたちの楽しそうな顔を見ると、心から園生活を楽しんでいて充実した時間を過ごしているのだと実感しています。

○子どもたち一人ひとりをすごくよく見ており、保護者の悩みや相談にもすごく親身になって話を聞いてくれます。「けいせいばたけ」で子どもたちの園での様子もたくさん知ることができました。寄り添ってくれた先生方のおかげで、子どもと共にゆっくりではありますが、一緒に成長できた気がします。

○この一年間で子どもたちは大きく成長しました。恵星幼稚園は、担任の先生だけでなく先生全員で子どもたちを見守ってくださり、保護者と一緒に喜んでくれるので、本当に安心してお任せできます。

成長した子どもたちを見て、「幼稚園に入って間もない頃は転んすぐ泣いていたのが懐かしいね」と、先生と一緒にお話しできる時間が大好きでした。

○一年間、子どもはもちろん、母の私もとても楽しく過ごすことができて、まずは感謝いたします。初めての幼稚園生活でしたが、先生方も保護者の皆さんも良くしてくださり、不安は消えました。
私が一番この園で好きなところは、朝、登園してくる子どもたちに対して、全ての先生が「〇〇ちゃんおはよう」「〇〇くんおはよう」と必ず名前を言ってくださることです。とても温かく、親として嬉しく思います。ぜひこれからも実践してください。
もう少し先生方と話す機会があれば嬉しいです。堅苦しい場ではなく、雑談で笑って話せると、親の私は嬉しいと思いました。お忙しいのは重々承知していますが…。

→保護者の方も、どの子にもお声かけくださいありがとうございます。子どもからの挨拶を強要することはありませんが、年少の時は「おはよう」と返せずに黙っていた子も、年長になれば自然に挨拶できるようになっていることに励まれます。

15時までの園庭開放の時間帯、子どもたちの遊びを見守りつつお話しできるように、毎日一人常勤が園庭に出ていますので、お声掛けください。私たちも皆さんとの雑談の中からたくさんのことを見聞きしたいと思っています。また、新年度は「お母さんの聖書教室」も、お茶を飲みながら皆さんのお話を聴けるように、場所を会議室に移して出席しやすくしたいと予定しています。皆さんのお越しをお待ちしています。

○一人ひとりを大切にしているし、毎日お忙しく大変なことも多々おありでしょうが、保護者にはそれを感じさせない先生方の優しい笑顔に送迎時癒されています。先生方の年齢が偏りなく、園児の情報をクラスに関係なく把握してくださっていることもとてもありがとうございます。不安や心配ごともとても相談しやすく、丁寧に対応してくださるので助かっています。行事も保護者のためのものではなく、子どもの個性を大切にしてくださっているところが素晴らしいです。

改善というか、お願いなのですが、保育参加は参加のタイミングや何をするのかわからず、単独の参加が個人的にはしづらいので、希望者のみにしていただけると嬉しいです。(ひかりのこ会で参観する機会もあるので…)

→送迎時の短い時間をそのように感じてくださいありがとうございます。

保育参加はお一人年一回とお伝えしていますが、実質保育参加されたのは残念ながら今年度一割ですので、希望者のみと言える現状です。まだの方に催促したりしていませんが、一日子どもたちと一緒に過ごしてくださると、いろいろなことを肌で感じていただけると思います。参加される時はその都度担任が活動をお伝えしていますので、あまり構えずに安心していらしてください。

○園児一人ひとりに目を配り、熱心に教育してくださり感謝です。絵本ノートや連絡ファイル、園だよりを通して、園での様子を知ることができ、安心です。ですが、教職員の負担が大きくなっているのが心配になります。働き方改革が叫ばれる中、皆様の負担が過多にならぬよう願うばかりです。

→教職員の就業状況までご配慮ください本当にありがとうございます。

できるだけ早く保育のようすをお伝えしたいと思っていますし、皆さんよく読んでくださるのでやり甲斐を感じます。会議日や面談をした週は絵本ノートをサインだけでお返しかせていただいている。保育者自身が心身ともに健康でないと良い保育につながらないので、できるだけ効率的に仕事を進められるよう努力します。